
A la Comunidad de la Facultad de Artes

Junto con saludar cordialmente, me dirijo a ustedes para informarles que el día martes 18 de octubre,
fue revisada nuestra situación presupuestaria en el Consejo Universitario, que es la máxima instancia
en materia de toma de decisiones de nuestra Universidad, y que es presidida por su Rectora, la prof.
Rosa Devés, y con la participación de la Prorrectora, todos los Decanos y Decanas de nuestra
institución, además de las distintas Vicerrectorías, la Dirección Jurídica y la Contralora Universitaria,
así como representantes del estudiantado y de FENAFUCH. 

Esto, en el marco de una solicitud que fuera realizada en agosto por nuestra unidad con el objetivo de
poder aportar recursos a la Facultad mediante un préstamo que nos permita cubrir todos los gastos
de nuestra Unidad Académica durante este año. Es con gran tranquilidad que hemos recibido la
respuesta de dicho Consejo, que considero muy positiva. El día de hoy, hemos recibido un
reconocimiento transversal al duro trabajo que hemos realizado como Facultad para ordenar nuestra
situación administrativa y presupuestaria, de lo cual fue expresivo tanto el informe que fue presentado
por el Vicerrector de Asuntos Económicos y de Gestión Institucional, prof. Sergio Olavarrieta, en base
al trabajo realizado por el Grupo de Trabajo en Materias Presupuestarias, como las palabras vertidas
por Decanos y Decanas ante el informe académico y presupuestario de nuestra Facultad. También
fueron relevantes las palabras de FENAFUCH en dicho Consejo, quienes aportaron la visión de los y
las funcionarias de nuestra Universidad, identificando también tanto avances como desafíos en la
compleja situación de la Facultad, a la vez que expresando también el apoyo a la continuación de un
trabajo comunitario para mejorar las condiciones de nuestra Facultad.

Hemos caminado un largo trecho, desde un primer año de Decanato atribulado por los problemas
económicos de la Facultad y la falta de liquidez, además de una evaluación crítica de las gestiones
realizadas. Desde este contexto, que incluyó además el confinamiento para la prevención de la
pandemia, pasamos a un tercer año, donde se ha avanzado en la comprensión de que nuestras
problemáticas no responden sólo a situaciones relativas a la gestión, sino que está dada por las
condiciones estructurales de una de las Facultades más complejas de la Universidad, administrando
8 sedes, 9 carreras de pregrado, con un ciclo formativo que abarca desde la enseñanza media hasta
el doctorado, y que administra y cofinancia tres Centros Extensionales de gran relevancia nacional,
siendo todo esto llevado adelante por una comunidad triestamental compuesta por muchas personas
que deben coordinar su accionar. Pese a esta complejidad, se han realizado distintos esfuerzos que
han permitido contener el gasto: originalmente proyectamos quedarnos sin liquidez en el mes de julio,
pero en base a un riguroso trabajo logramos contener aquello hasta octubre. Sin embargo, en mi
opinión y la de mi equipo, la crisis económica de la Facultad no se solucionará sólo ahorrando, sino
que requiere de una propuesta de desarrollo que logre revertir una pesada carga histórica, política
que debe proyectarse a varios años plazo.

Considero que nuestros argumentos han sido acogidos en el diálogo universitario. En ese sentido,
nuestro desempeño en el ámbito económico fue valorado, y además de aprobarse el aporte de estos
necesarios recursos, se analizaron las distintas medidas que hemos tomado, muchas de las cuales
han sido decisiones difíciles. En el análisis colectivo de este cuerpo colegiado se ponderaron, y se
consideró oportuno, ya no sólo proyectar medidas de ahorro o contención del déficit, sino que la
urgencia de atender a temáticas estructurales de nuestra Facultad, y pensar un nuevo modelo de
desarrollo para nuestra Unidad Académica, que es única tanto a nivel de Universidad como país. 

En ese sentido, es que saludo el esfuerzo mancomunado de todos y todas quienes han contribuido a
revertir el complejo escenario en el que asumimos este Decanato, ya que ha sido la comunidad la que
ha sostenido las medidas que hemos emprendido. Considero que es ese esfuerzo el que ha logrado
visibilizar nuestro trabajo, y que ha abierto la puerta a un nuevo ciclo, donde tendremos que atender
no sólo a la contingencia, sino que a las temáticas de fondo que orienten nuestro futuro quehacer,
como la construcción de un nuevo PDI o el análisis de las soluciones venideras en materia de
infraestructura. También agradezco el alto nivel del diálogo universitario que tuvo lugar hoy con las



más altas autoridades de nuestra casa de estudios. 

Continuaremos trabajando, y convocando a los equipos para seguir proyectando el necesario trabajo
de esta Facultad, que colabora con el desarrollo cultural del país y con el cumplimiento de la misión
pública de nuestra Universidad. 

Atentamente, 

Fernando Carrasco Pantoja
Decano

Facultad de Artes


